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ATA DE REUNIÃO - Comissão de Segurança Hídrica 
 
São Paulo, 16 de dezembro de 2020. 
 

▪ Teve lugar no dia 16 de dezembro de 2020, das 16h às 17h, por 

ferramenta virtual, a 44ª reunião ordinária da Comissão de 

Segurança Hídrica. 

▪ Participaram da Reunião: Marco Palermo, da SP Urbanismo; Marcos 

Romano, Ivan Shirahama, Maria José Gullo, Andréia Aguiar, Luiz 

Ricardo Viegas, da Secretaria Municipal de Habitação (SEHAB); Maria 

Inês Sato, da CETESB; Alberto Amorim, Gustavo Guimarães, da 

Secretaria de Governo (SGM); Bruno de Assis Janini, Thor Saad Ribeiro, 

José Amaral, da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano 

(SMDU); Cristiane Cortez, representante do Comitê da Bacia 

Hidrográfica do Alto Tietê (CBH-AT); João Gilberto Lotufo, Meunim 

Junior, da SABESP; Eunice Emiko, da Secretaria Municipal de Saúde 

(SMS); Antonio Carlos dos Santos, José Luiz de Carra, Consultores; 

Renato Zuccolo, Raphael Guerrero, do Inst. de Engenharia; Maurício 

Ramos, da Aliança pela Água; Marcelo Bispo, da ARSESP; César 

Pegoraro, do SOS Mata Atlântica; Sun Alex, da Secretaria Municipal do 

Verde e Meio Ambiente (SVMA); Adriana Palheta, da Sec. de 

Desenvolvimento Urbano (SIURB); Guilherme Checco, do Inst. Democ. 

e Sustentabilidade (IDS Brasil); Mauricio Tonin, da Proc. Geral do 

Município (PGM); Sandra Kishi, da Proc. Geral da República – Proj. 

Conexão Água; Carlos De Nicola, do Inst. Água e Saneamento (IAS); 

Telma Nery, do HCFMUSP. 

▪ Marco Palermo como coordenador iniciou a reunião cumprimentando os 

presentes e começando o encontro com a apreciação das notas da 

reunião anterior, que foram aprovadas por unanimidade. 

▪ Marco Palermo apresentou à comissão alguns números que 

demonstram a evolução da CSH. Foram 44 reuniões com mais de 144 

participantes. 

▪ José Amaral Wagner Neto, Secretário Adjunto da SMDU, destacou 

como desafio para 2021 a questão da institucionalização da instância 

responsável pela política municipal de segurança hídrica.  

▪ Alberto Pereira Gomes Amorim, representante da Secretaria de 

Governo, parabenizou a CSH pela qualidade das reuniões e 

participações.  
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▪ Gustavo Rabello, também representante da Secretaria de Governo, 

resgatou o cerne central da criação da CSH, de um espaço para se 

pensar a questão da segurança hídrica dialogando com todos os atores 

interessados - sociedade civil, prefeitura, prestadores - e destacou no 

balanço o relatório de 2019, o grupo técnico de revisão contratual com a 

Sabesp, a nota técnica tarifária, as contribuições estratégicas para os 

ODS da Agenda 2030, as discussões do Novo Marco Regulatório, e as 

ações voltadas ao enfrentamento da pandemia do Covid19, com 

destaque ao Hub Informativo e a política de instalação das pias 

comunitárias. Para desafios e planejamento para 2021, as perspectivas 

são da institucionalização da instância. 

▪ Ricardo Viegas, Secretário Adjunto da SEHAB, elogiou as discussões 

interdisciplinares e intersetoriais da CSH e as ações tomadas durante a 

pandemia. Para 2021, ressaltou a importância de continuar os trabalhos 

da CSH. 

▪ Adriana Palheta, da Secretaria de Secretaria Municipal de Infraestrutura 

Urbana e Obras, sugeriu maior envolvimento da coordenação de 

subprefeituras. Ela destacou o âmago intersetorial da CSH e a qualidade 

técnica das contribuições. 

▪ Eunice Kishinami, da Secretaria Municipal da Saúde, também 

mencionou a intersetorialidade da comissão e apontou o balanço 

positivo da CSH. E o desafio de 2021 é ter maior integração da saúde 

com a questão da segurança hídrica. 

▪ Maurício Morais Tonin, da Procuradoria Geral do Município, parabenizou 

a gestão da CSH e as ações realizadas em 2020, com destaque a nota 

técnica do Novo Marco Regulatório. 

▪ Sandra Kishi, do Projeto Conexão Águas e Procuradora Regional da 

República, apresentou à CSH, às ações ajuizadas pelo MPF 

relacionados a saneamento, e a discussão e judicialização a respeito da 

universalização da água. 

▪ Mauricio Ramos, Aliança Pelas Águas, parabenizou a apresentação da 

Dra. Sandra e o trabalho da CSH em 2020, e apontou como desafios de 

2021 a proteção dos mananciais e o planejamento para evitar uma nova 

crise hídrica.  

▪ Renato Zuccolo, do Instituto de Engenharia, elogiou as contribuições da 

CSH e o trabalho desenvolvido por todos os participantes no ano de 

2020. 
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▪ Encerrando,  Marco Palermo se comprometeu a lavrar a presente ata, e 

como última reunião do ano, parabenizou todos os integrantes da 

Comissão de Segurança Hídrica, e desejou um Feliz Natal e um 

próspero ano novo a todos. 

 

 


